
 

Lebenskreis Dinkelscherben – Netzwerk für ein soziales Miteinander 

- Protokoll zur 3. Jahreshauptversammlung am 30.01.2025 des Lebenskreis‘ Dinkelscherben - 

 

• anwesende Vorstände: Elisa Spatz (1.Vorständin), Christine Völk (2.Vorständin), Franz Maurer-

Grass (Schriftführer), Stefan Hörtensteiner (Kassierer), Frederike Grass (Beisitzerin), Erna Pleyer 

(Beisitzerin), Bernhard Streit (Beisitzer) 

• anwesende Mitglieder: Marianne Meine 

• anwesende Gemeinderäte: Joachim Schimming 

• weitere Anwesende: Fred, Tunjay, Rosmarie, Zekeria 

• stimmberechtigte Anwesende: 8 Personen 

 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 

1. Vorsitzende Elisa Spatz eröffnet die 2. Jahreshauptversammlung am 30.01.2025 um 19:00 Uhr im 

Charly´s 2020 und begrüßt die Anwesenden. Es folgt eine kurze Vorstellungsrunde der Anwesenden. 

Wir dürfen einen Interessierten (Tunjay) zum ersten Mal begrüßen. 

 

TOP 2: Feststellung der ordentlichen Ladung 

Es wird die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit festgestellt. Es sind acht 

stimmberechtigte Personen anwesend. 

 

TOP 3: Jahresbericht des Vorstands 

Die beiden Vorsitzenden bedanken sich bei allen helfenden Händen (auch bei einigen nicht 

Anwesenden), die im vergangenen Jahr tatkräftig mitgeholfen haben, die Aktionen des Lebenskreis‘ 

durchzuführen. Ohne dieses ehrenamtliche Engagement wäre all dies nicht möglich.  

 

Die 2. Vorsitzende berichtet von der JHV im vergangenen Jahr und spricht die dort angeregten Themen 

kurz an. Herr Schimming als Marktrat wird gebeten, bei der Gemeinde zu beantragen, dass die 

Standorte der Defibrillatoren regelmäßig im Amtsblatt veröffentlicht werden. 

 

Es werden die durchgeführten Aktionen im Jahr 2024 vorgestellt: 

• Repair-Café´s: Es fanden 6 Repair-Café´s am 03.02., 06.04., 01.06., 03.08., 05.10. und 07.12. im 

Pfarrzentrum und 2 weitere auf dem Dinkel-Fest (27.07.) und dem Herbstmarkt (08.09.) statt. 

Highlights waren dabei der Besuch von a.tv, die Wildpflanzenbörse mit dem BUND Naturschutz 

und der Besuch der Kindergruppe des BUND Naturschutz. 

• Netzwerktreffen: Es fanden 4 Netzwerktreffen am 07.03., 25.04., 27.06. und 10.10. statt. Sehr 

gelungen war dabei der Austausch mit dem fiz-Verein aus Zusmarshausen. 

• Ehrenamtsstammtsiche: Es fanden 2 Stammtische am 14.07. und 25.10. statt. Dabei waren ein 

paar kleinere Anfragen da, die nicht machbar waren bzw. in die Zuständigkeit anderer Stellen 

fallen und wurden dementsprechend weitergeben. Allgemein ist es bei der Ehrenamtsbörse 

etwas ruhiger. Seitens Marktrat Schimming kommt die Anmerkung, dass die Flyer etwas 

übersichtlicher gestaltet werden könnten, um mehr Zulauf zur Börse zu generieren. 



 

• Tanznachmittage: Es fanden 2 Tanznachmittage am 28.04. und 29.09. statt. Diese waren wie 

immer ein voller Erfolg und die Termine für 2025 stehen auch bereits wieder fest. 

• Bastel- und Kreativworkshop: Am 20.07. fand ein Workshop mit Erica Graich mit Kindern statt. 

Dieser war sehr gelungen und soll weiter ausgebaut werden. Zielgruppe sind nicht nur Kinder 

sondern auch Erwachsene. 

• Ferienprogramm Upcycling: In den Sommerferien fand im Rahmen des Ferienprogramms ein 

Upcycling alter Kleidung mit Stefanie Hofmann statt. Dabei wurden kleine Täschchen genäht. 

• Präventionstheater: Am 29.10. fand das Präventionstheater „Lug und Betrug“ durch das 

Kriminalfachdezernat 4 Augsburg statt. Hierbei wurden spielerisch Einbruchs- und 

Überfallszenarien nachgespielt und Strategien vermittelt, wie man sich dagegen wehren kann. 

• Lesepatenprojekt: Ein großer Erfolg ist mittlerweile auch das Lesepatenprojekt mit der Helen-

Keller-Schule. Im letzten Jahr fanden hierzu 2 Abstimmungstreffen mit den Organisatoren statt 

und ab Januar 2025 geht es richtig los, mit wöchentlichen Terminen für SchülerInnen der 1. 

und 2. Klassen mit Leseschwierigkeiten. Leseschwache Kinder sollen mit dem Projekt beim 

Lesen unterstützt werden und spielerisch an das Thema herangeführt werden. Mittlerweile 

gibt es 11 Lesepaten. 

 

TOP 4: Finanzbericht des Kassierers 

Kassierer Stefan Hörtensteiner stellt den Vereinsbericht des Lebenskreis‘ für das Jahr 2024 vor. Er gibt 

einen kurzen Überblick über die Einnahmen und Ausgaben. Die meisten Einnahmen gingen dabei durch 

Spenden beim Repair-Café sowie den beiden Tanzabenden hervor, die meisten Ausgaben wurden für 

Werkzeuge für das Repair-Café, eine Spende für die Hochwassergeschädigten und die Verpflegung für 

die Repair-Café´s ausgegeben. Der Kassenbestand beläuft sich zum 31.12.2024 auf 3018,15 €.  

Der Vorstand bedankt sich für den Finanzbericht und stellt fest, dass Stefan Hörtensteiner dieses Amt 

sehr gewissenhaft und zur vollsten Zufriedenheit ausführt.  

 

TOP 5: Kassenprüfer 

Beisitzer Bernhard Streit hat die Kasse geprüft, die Ein- und Ausgaben des Jahres 2024 nachgerechnet 

und für ordnungsgemäß befunden. Der Kassierer hat super Arbeit geleistet. Der Kassierer wird 

entlastet. 

➔ Beschluss: mit 8 zu 0 Stimmen befürwortet. 

 

TOP 6: Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand des Lebenskreis‘ Dinkelscherben wird entlastet.  

➔ Beschluss: mit 7 zu 0 Stimmen befürwortet. Hinweis: Zur Abstimmung war Frau Marianne 

Meine nicht mehr anwesend. 

 

TOP 7: Perspektivenplanung und weitere zukünftige Ideen 

Die 2. Vorsitzende berichtet über evtl. geplante Projekte: 

• Aktionen am Marktstoi Dinkelscherben 2025. Ideen hierfür sind: 

o Bastelaktion „wie anno dazumal“ durch Elisa Spatz in Kooperation mit dem 

Heimatverein Dinkelscherben 

o Marktstand mit Repair-Café 



 

o Offenes Singen 

• Digitalpatenschaften, evtl. bereits beim nächsten Repair-Café im Februar 

• Bücherregal von Niko Oeppert beim Repair-Café im Februar 

• Ausweitung der Kreativ- und Bastelgruppe 

• Evtl. Fördergelder generieren 

o Antrag bei bayer. StMUV Ende 2024 gestellt, Aussicht auf Erfolg unklar 

o Möglichkeit über Bundesumweltministerium bis 24.02.2025 

o Möglichkeit über Real West e.V., von Stefan Hörtensteiner zu klären 

• Idee „Schwätzbänkle“ im Rathausgarten 

• Mitfahrbänkle: Fahrmob.de als Mitfahrerbörse 

• Soziale Vereinsaktionen auf Website 

• Chronologischer Rückblick zum Anklicken 

• Zukunft des Pfarrzentrums, wie geht es hier weiter? Evtl. ein eigener Raum für das Repair-Café 

• Vortrag oder Seminar zur gewaltfreien Kommunikation 

 

TOP 8: Wünsche und Anregungen 

Es gibt keine weiteren Wünsche oder Anregungen.  

 

Die 1. Vorsitzende bedankt sich bei den Mitgliedern und schließt die 3. Jahreshauptversammlung um 

21:00 Uhr. 

 

Unterschriften: 

 

1. Vorsitzende:  ____________________________________________ 

  Elisa Spatz 

 

 

 

2. Vorsitzende:  ____________________________________________ 

  Christine Völk 

 

 

 

Schriftführer: ____________________________________________ 

  Franz Maurer-Grass, aufgestellt am 01.02.2025 

 


